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P9 財經

美高梅中國（2282）昨公布，去年第
4季收益淨額9.83億美元，按年增加逾
4.6倍，較2019年第4季度增加35%。獲
多間大行唱好加持下，美高梅中國昨收
報12.32元，升近一成，創2021年7月
以來新高。
美高梅中國去年第4季經調整物業

EBITDA為2.62億美元，而去年季度經調
整物業EBITDA則為虧損5,500萬美元，
較2019年第四季度增加42%；季度經調
整物業 EBITDAR 利潤率為 26.7%，而
2019年第四季度為25.5%。美高梅中國
去年度收益淨額32億美元，增加近3.7
倍，較2019年增加9%。美高梅中國績
佳，瑞銀重申買入評級，里昂更視美高
梅為行業首選。

去年所有業務創歷史新高

美高梅中國指，公司去年所有業務
表現均創下歷史新高，全年酒店旅客量
為2019年同期的106%，整體日均博彩
毛收入為2019年的101%，中場博彩毛
收入（包括角子機）為疫情前的134%。去
年市場份額為 15.2%，高於 2019 年的
9.5%；美獅美高梅的市場份額為8.6%，
澳門美高梅為6.6%。

美高梅中國炒高近一成

近月港股表現疲軟，摩根士丹利
前亞洲區主席羅奇近日語出驚人，在
外媒撰文聲稱香港受三因素影響，判
定「香港已經玩完」，令人側目。對
此，港交所（0388）主席史美倫昨於龍
年港股開市儀式後回應表示，完全不
同意香港市場「已玩完」的觀點。她
指過去20年、30年不時有「香港玩
完」的言論，但每一次香港都是會
「返嚟」，並且再創新高，「不可以
低估香港的精神、實力及韌力。」

史美倫昨日回應記者有關羅奇的「玩完
論」提問時表示，香港是自由開放市

場，無可避免會受到外圍環境影響，目前
面對大環境挑戰，但香港作為國際金融中
心的優勢不變，法治精神、透明度、公
開、投資者對市場有信心，這些因素仍然
存在。她並相信，內地未來發展一定會向
上，發展得更好，內地經濟好，亦會帶動
香港市場，同時在海外開源，令香港投資
者及上市資源多元化。

港交所續革新市場創機遇

此外，在港交所新春開市儀式上，史
美倫在致辭中表示，去年大環境充滿挑
戰，市場及業界經歷困難一年，但香港迎
難而上、堅守崗位，體會到金融業界與市
場參與者，都有香港人堅毅不屈精神，勇
於創新，並有很大變通能力。港交所過去
數年亦不斷提升多元化業務發展，未雨綢
繆，去年股票交易以外的業務，包括交易
所買賣基金（ETF）、期貨、期權等成交都創
新高。
她形容，新一年港交所會藉着龍象徵

的活力、朝氣，繼續推動市場革新，提升

市場流動性，增加香港作為國際金融中心
的實力，積極到海外招商，吸引來自中東
及東南亞、世界各地的企業及投資者參與
香港市場，亦會開拓更多新業務，利用科
技提升服務，為業界創造更多機會。
港交所行政總裁歐冠昇則表示， 去年

對香港金融市場而言並非容易的一年，但
香港金融市場仍然保持穩健。他指出，香
港仍有不少中長期發展機遇，隨着亞洲區
重要性不斷日增，中國內地儲蓄額不斷釋
放，相信香港仍然能夠繼續保持國際金融
中心地位。
史美倫的港交所主席6年任期於今年4

月結束，特區政府目前尚未公布港交所新
主席人選，不過，市傳現年69歲的證監會
前主席唐家成，被視為港交所主席繼任人
的熱門人選。此外，港交所於上周公布，
行政總裁歐冠昇決定自今年3月1日起將其
職責完全交棒給陳翊庭（現為港交所聯席營
運總監）。

陳茂波 :「三多」應對找發展

財政司司長陳茂波昨在港股新春開市
儀式上指出，目前外圍大環境存在不少挑

戰，但同時亦有不少機遇，新的形勢讓香
港「超級聯繫人」的角色有新的發展。他
認為應對之策就是：「最重要的是跟大家
一起多想辦法、多創新、多探索，未來一
定會找到好的發展機遇。」
陳茂波又稱，去年內外種種因素疊加

令香港股市受壓，但香港在個別板塊仍然
取得不錯的成績。例如交易所買賣基金
（ETF）去年每日平均成交額較2022年上
升20%，總交易額超過28,000億元，創歷
史新高。證券化衍生產品的總成交金額排
名更為全球第一。「去年全球最大、亞洲
首隻沙特ETF在香港掛牌，期望下一步會
有香港股票ETF在沙特市場掛牌，加速推
動搭建更多層次、更多方向的香港與中東
的產品互通和資金互動。」
陳茂波續指，香港需要繼續擴大和深

化與內地市場的互聯互通，讓香港市場更
深、更廣。在國家的支持下，互聯互通在
過去一年取得多項進展，例如擴大「北向
通」和「南向通」的範圍，特區政府亦會
積極在「南向通」上加入人民幣交易櫃
台，以及將更多國際公司納入「南向
通」。

金銀業貿易場昨日舉行2024龍
年新春開市儀式，現場並展示價值
逾1億元的黃金白銀，慶祝龍年開
局。理事長張德熙致辭時表示，鑑
於黃金商品愈來愈受人注目，已向
特區政府提議推行黃金商品互聯互
通，通過共建「一帶一路」倡議，
搭建黃金商品走廊，以離岸人民幣
結算，促進黃金商品互聯互通，此
舉也可推進人民幣國際化。
張德熙指，「一帶一路」倡議

中的國家及地區，有不少是黃金提
供者，例如俄羅斯，至於中國和印度等就
是黃金需求者。如果能夠搭建黃金商品走
廊，並利用離岸人民幣結算，每日流通額
度建議為500億元人民幣，將可提升香港作
為黃金產品中心和國際金融中心的地位。

金價龍年低開低收

昨日金銀業貿易場開市儀式叫出龍年
第一口金價，九九金開市價為每両18,488
元，較上周兔年最後一個交易日收市價跌
452元或2.39%，其後跌幅收窄，全日收市
報18,540元，較上日收市價跌2.11%。
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■龍年港股首日表現有驚無險，先跌後回升。

■恒指缺乏北水支持下，昨日成交僅570億
元。 中新社

美股周二回吐、MSCI一口氣剔除66隻
中企股份，仍無阻港股昨日龍年首個交易
日紅盤高收。恒指全日收報15,879點，升
132點，或0.84%，成交570億元，餐飲外
賣股、內銀股和賭業股均造好。
恒指昨低開後最多跌 290 點，低見

15,456點後回穩，下午曾升近16,000點，
但收市升幅收窄至0.84%。內地繼續春節假

期，未有北水支持，大市成交僅570億元。
國企指數升79點或1.5%，收報5,386點。
科技股指數一度升穿3,200點，收市仍升逾
2%。

恒指暫難突破16800點關

南華金融副總監莫灝楠指，今年希望
港股表現先低後高，但目前未見有什麼起
色，農曆新年間的消費、旅遊數字很多都
旺丁不旺財，現維持恒指暫難突破16,800
點關口。
新年外送訂單急增近三成，餐飲外賣

股美團（3690）昨升近6%突破71元，是表
現最好藍籌股；信義玻璃（0868）被剔出
MSCI 香港指數無阻股份升勢，收市升

3%。春節假期澳門入境旅客人流暢旺，其
中年初三有超過21萬人次入境，為歷來第
二高，賭業股造好，美高梅中國升近一
成。內地上月新增貸款創新高，刺激內銀
股向好，招行（3968）升半成。
據報再有美國國會議員要求制裁，藥

明康德（2359）、藥明生物（2269）兩隻股份
昨逆市下挫。
彭博社引述知情人士透露，渣打集團

（2888）行政總裁溫拓思正考慮重組其機構
銀行業務。目前該行已在權衡各種方案，
包括將投資銀行業務與企業及商業銀行事
業分拆，知情人士稱，此舉可能導致裁
員，但只是考慮中的幾種可能性之一，而
且尚未作出最終決定。

反駁「香港玩完論」指港金融中心優勢不變

史美倫：勿低估香港韌力




